



# 次世代への架け橋

## 〜持続可能なまちづくり〜

### 日立市長 小川 春樹

明けましておめでとうございます。

2023年の新春を皆様とともに

迎えることができましたことと、

心からお喜び申し上げます。

秋山会頭をはじめ、会員の皆様には、日頃から、本市のまちづくり、温かく力強いご支援とご協力を賜り、厚くお礼を申し上げます。

昨年は、新型コロナウイルスの度重なる感染拡大、そして国際情勢に起因する諸物価高騰などが複雑多様に絡み合い、先行きの見通せない状況が続いた一年でありました。

こうした中、本市では、市

民の皆様のおかげがえのない命と健康、そして暮らしを守るため、各種対策にスピード感をもって取り組んでまいりました。

同時に、地域経済の原動力であります事業者の皆様をお支えするため、新型コロナウイルス対策といたしまして、日立商工会議所の皆様と連携しての「ひたちのまちで

お買い物」事業の実施や、国の雇用調整助成金への上乗

せ補助など、事業継続・雇用維持に向けた支援はもとより、テレワークやキャッシュレス決済など、新しい生活様式に対応するための支援にも取り組んでまいりました。また、このところ顕著となっております物価

高・原油高対策といたしまして、燃料費等の負担が増加している中小企業や農業者、漁業者等の皆様への支援も進めているところでです。

こうした一方で、昨年は、本市の将来のまちづくりの道標となる、新たな10年間の日立市総合計画がスタートした年でもありました。また、本市のまちづくりに

ンターの完全再開の実現により、お子さんを安心して生み育てられる環境づくりを、確実に前進させることができました。

さらには、久慈サンピア日立の大型リニューアルや、かみね動物園新猛獣舎のオープン、そして日立駅前の再活性化に向けた大型商業施設のリニューアルへの取組などにより、まちのにぎわいづくりも大きく進展させることができそうです。ほか、デジタル化の推進や「ゼロカーボンシティひたち」の表明など、新たな時代を見据えた取組も進めてまいりました。

本年も、全ての市民の皆様が幸福と豊かさを享受し、

未来に夢や希望を描き、安心して健やかに暮らせるまちづくりを進めながら、次世代への架け橋となる「持続可能なまちづくり」を進めてまいりますので、皆様には温かいご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

結びに、本年が皆様にとりまして、ご家族共々、実り多き一年となりますことを心からお祈り申し上げます。新年のごあいさつとさせていただきます。





### 新年明けまして

おめでとうございませす。



## 平和と景気回復の年に

日立市十王商工会 会長 和田 芳信

日立商工会議所会員事業所の皆様におかれましても健やかに新春をお迎えのことと思ひます。

平素より日立商工会議所の皆様には、商工会運営にあたり、ご支援、ご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。新春にあたり、一言ご挨拶を申し上げます。

昨年は、令和2年より続く、新型コロナウイルスの感染拡大により、引き続き多くの方、多くの事業所が

影響を受けました。また、2月にはウクライナで紛争が発生、その後、原油価格が高騰、物価高、円安と続き、

売上が伸びない中、仕入れ価格、経費が増加、私たちが地域の事業者には、苦しい状況が続きました。

商工会においても、コロナ対策、物価高騰対策として、商工会議所、県、市、金融機関の皆様と連携し、コロナ下での制度融資の幹旋や事業継続臨時応援金等

の各種支援策の普及、ひたちのまちで面白い物事業等を活用した販売促進に取り組みました。また、ウクライナ支援のため募金活動を行い、県内全体で三百十六万円の協力をいただき、ウクライナ大使館へ寄付いたしました。

本年は、引き続き、厳しい環境が予想される中、事業者にとっては、インボイス制度、電子帳簿保存法への対応が課題となっております。これら制度改正に対応しつつ、コロナ後の変化した生活様式や価値観、IT化の進展、人口減少による社会構造への変化を乗り

越え、新しいことに挑戦し、自らの未来を切り開いていくことが求められております。十王地区は、市内でも

望に満ちた一年となります。ようご祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

鶴の岬など、観光資源に恵まれた地区。商工会としても、いば旅等、行政の施策も活かし、コロナ後の回復しつつある観光需要を取り込み、今後とも地域の事業者の皆様が発展、経営安定に努めて参ります。

つきましては日立商工会議所の皆様との連携を密にしながら、地域の皆様への効果的な支援を行っていきたいと思っております。最後にになりましたが、皆様にとって本年が明るく希



# 2023 副会頭年頭所感

## 副会頭 郡司 洋子



会員の皆さま

におかれましては、健やかな新年をお迎えのこと

と心よりお慶び申しあげます。平素より当所事業運営につきましては、ご支援ご協力を賜り厚く御礼申しあげます。

さて、昨年は国の新型コロナウイルス対策の規制緩和もあり、観光地では観光客が戻り、各地ではイベントの再開が見られました。市内でも夏の花火大会や、秋の産業祭などのイベントが開催され、街に笑顔が戻ってきました。反面、夏には感染者数の増加が見られ、現在も第8波の到来と言われ、まだまだ予断を許さない状況にあります。

また、ロシアのウクライナ侵攻や安部元首相の急逝など衝撃的な事件も起こり、物価の上昇は身近な生活にも大きく影響していると思われ、そのような中、北京オリンピックやサッカーワールドカップ

での日本選手、野球の大谷選手や村上選手の活躍は、そんな暗い雰囲気明るくする盛り上がりを見せました。

私達、中小企業を取り巻く環境は、先行き不透明な状況が現在も続いており、新型コロナウイルスの対応に加え、カーボンニュートラルやデジタル化への対応などが求められております。新たな環境の変化へ対応できるよう、これからも会員皆様のお知恵やご支援をいただきながら、人と人をつなぐ橋渡し役となれるよう努めてまいりたいと思っております。

皆様にとって、実り多い一年でありますようご祈念申しあげ、新年のご挨拶とさせていただきます。本年もよろしくお願ひ申しあげます。



## 副会頭 小泉 裕樹



会員の皆様に

おかれましては、健やかな新年をお迎えのこと

心よりお慶び申しあげます。平素から日立商工会議所事業にご支援、ご協力を賜り、厚くお礼申しあげます。

さて、新型コロナウイルス感染症の発生から3年が経過しましたが、未だその影響は大きく、ウクライナ情勢や円安の影響からエネルギーや原材料価格が高騰し、食材をはじめ、燃料費、包材などあらゆる分野で急激な価格上昇となり、我々を取り巻く環境は依然として厳しい状況が続いております。当市においても少子高齢化や人口減少が進み、地方の商圏だけでは経営が難しくなっています。社会経済活動の正常化や事業の継続・維持からも大きな問題となっており心配をしております。

また、デジタル化の進展は、マイナンバーカードの普及や

キャッシュレス化の進展に加え、飲食業界においては大手チェーン店などで配膳ロボットやAIの導入が進み、これまでの働き方が変化してきております。今後においてもインボイスの導入、電子帳簿など飲食業界に限らず地域社会全体の変革が加速されていきます。

日立商工会議所では、これまで経験したことがない難しい環境のなか、会員訪問や窓口での対応など、商工会議所の本来の業務を精力的に取り組みとともに、業種に捉われず商業、飲食、サービス業などが連携し、イベントや催し物を含め、街の活気を取り戻すための活動を進めて参りたいと考えております。さらには今年のさくらまつりが開催されることを期待するとともに、街の賑わいが戻ることを切に願うところです。

結びに、会員の皆様にとりまして、今年一年がより良き年でありますように、ご祈念申しあげ、年頭のご挨拶とさせていただきます。

副会頭 川崎健輔



会員の皆様

におかれましては、健やかな新年をお迎えます。また、平素より、日立商工会議所事業に対しまして格段のご理解とご支援を賜り、厚く御礼申しあげます。

新型コロナウイルスの蔓延が未だ収束の兆しが見えない中、昨今のウクライナ情勢や原油価格高騰などにより、私たちを取り巻く環境は目まぐるしく変化しました。影響を受けた中小企業・小規模事業者の方々も多いのではないかと思います。

営業時間短縮要請などの影響を受け需要が激減しました。さらに原油価格の高騰に現在は悩まされています。そのような中でも、アプリ配車やキャッシュレス決済など、タクシースービスのデジタル化、また車椅子のまま乗り降りできるユニバーサルデザインタクシーを取り入れ、お客様に必要とされるタクシースービスを目指してきました。今後も日々変化をしつつ柔軟な対応をしていきたいと考えております。

今年三月開催予定の青年部事業の「常陸ノ国グルメフェス」を筆頭に、四月には「さくらまつり」が予定されており、開催に向け各所で話し合いが進み、私も楽しみにしているところです。積極的なイベント開催により日立市が大いに賑わい、皆様笑顔で集えることを期待しております。結びに、本年が会員の皆

副会頭 前島康



健やかな一

年の始まりに感謝をこめてお慶び申し上げます。

推挙いただき、副会頭の

重責を担うことになりました。先達が築かれた歴史の重みをしつかりと受け止めながら、清新な気持ちで地域経済の振興に尽力してまいります。さして、今の経済は様々な要因にて減速が深まるなか、あらゆる業種の企業が非常に厳しい状況に直面しております。あまりにも大きな環境変化に翻弄されている

感じがいたします。そして、同時に今後を考えてみますと、第3次産業(商業、金融、医療・福祉・教育などのサービス業や、外食産業・情報通信産業)が産業全体の約75%と増えすぎたこともあり、ITやソフトウェアなどの第4次産業そして、第1次から第4次までの枠にとらわれることなく業務を自由に融合し、これまでになかった価値を生み出す新しい概念である第5次産業(農家や漁師の直売・卓越した創造的アイデアを商品とする)に移行するといわれております。

それらの大きな環境変化に対応するためにもDXの推進(既存システムを含めたシステムの再構築とIT人材の育成・活用)・金融・事業継承・法律・会計・自己啓発・商品開発など多岐にわたる課題が鍵になると思われまます。このような逆境の時こそ「初心忘るべからず」のことわざに習い原理原則に従った事業の実施問題・課題に向けた対話を行い「会員事業所の継続維持に役立つ存在」という基本に立ち返って、地道にひとつずつ目の前のできることから取り組んでまいりたいと考えます。

本年が、明日への希望にあふれ、チャレンジ精神を奮い立たせ、行動力を発揮する一年となるとともに、皆様方のご活躍とご健勝を、心から祈念申しあげ、会員の皆様方のご協力をお願い申しあげます。





謹んで初春のお慶びを申しあげます。

新しく始まりましたこの一年が、皆様にとりまして、幸多き年となりますよう、心よりお祈り申しあげます。

当女性会におきましては、今年度は『楽しく、明るい笑顔が咲く女性会』を活動のローガンに掲げました。



会員の皆様には心より新春をお慶び申しあげます。

日頃より、青年部活動に対しまして、格別なご支援ご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

コロナ禍も長期化しておりますが、日々企業発展のため、諸事業に邁進してお

日立商工会議所女性会

会長 皆川 摩澄



昨年は十分な感染対策を考慮しながら3年ぶりに近場への視察研修会、納涼会などの活動を再開することが出来ました。また3年ぶりにリアル開催された全国大会にも制約がある中で少数ではありますが、参加することが出来大変有意義な時間となりました。

With コロナの新たな活動再開を通してリアルで皆様にお会いして交流が持てるのが楽しく貴重な時間となることを改めて実感いたしました。

日立商工会議所青年部

会長 鈴木 木浩



ります。昨年は、当青年部と奄美大島と瀬戸の3青年部による「災害支援協定」を締結し、災害被災時に助け合える地域を越えたサポート体制を構築することができました。

また、本年3月、日立さくらまつりのプレイベント

として定着しております「常陸ノ国グルメフェス」の開催に向け、諸準備を進めております。感染対策を万全に講じて市民の皆さま、出店

が、昨年以上に積極的な「今できること」の事業を企画・実施していきたいと思えます。まずは明るい笑顔をご自分に、職場に、そして地域社会へと少しでも貢献できよう、微力ではございますが前へと進んで参りたいと考えております。

本年も、ご協力とご支援・ご指導を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

で、よろしくお願ひいたします。

結びに、皆さまにとりまして、実り多い一年でありますようご祈念申しあげ、新年のご挨拶とさせていただきます。

本年もよろしくお願ひ申しあげます。



### 獅子舞

がらりと玄関の戸があいて「おめでと〜ございます」と威勢のいい声とともに獅子舞いが現れると、子供たちはあわてて奥にひっこみま

お正月にこんな風景が見られたのも昔の話。赤い顔に金歯をギラギラさせた獅子頭、そして体には緑に白の唐草模様の布をかぶった獅子舞が万歳などとともに、家々を門付けして回ったものです。

獅子は、厄ばらい、家内安全を祈って踊ります。特に子供は、獅子の口で頭を噛んでもらうと健康に育つといわれていたので、獅子は子供を見ると口をパクパクさせます。それが怖くて、子供たちは逃げまどいました。

ところで、正月は伝統的な行事を振り返るいい機会です。また、文化財についても関心を持ちながら、身近な文化財を大切にしたいものです。